

- Réservé aux

Abonnés

POIX-DU-NORD : Une table ronde, samedi, sur les actions en faveur des personnes âgées

La communauté de communes du Pays de Mormal et plusieurs partenaires signeront, samedi, une charte des solidarités envers les aînés. À cette occasion, une matinée entière sera consacrée aux actions envers les personnes âgées.

E. B. | 29/03/2017



La communauté de communes du Pays de Mormal s'est engagée dans une démarche de communauté « amie des aînés ». - VDNPQR

La communauté de communes du Pays de Mormal s'est engagée dans une démarche de « communauté amie des aînés », un concept initié par l'Organisation mondiale de la santé (OMS), incitant en quelque sorte une communauté de communes, voire une commune, à s'organiser autour des aînés. Au sein du Pays de Mormal, c'est la commission de cohésion sociale, qui a pris à bras-le-corps ce dossier, afin de tenter de mettre en place des actions pour améliorer la qualité de vie d'une population vieillissante sur le territoire.

Pour ce faire, il a fallu y aller par étapes. Tout d'abord auditionner des personnes âgées au cours de l'été 2016, par quinze groupes de 10, sur des thématiques telles que le logement, la mobilité, l'accès à la santé et à la culture... avant d'établir un diagnostic du territoire, sorti en septembre-octobre.

Un plan d'actions

« *Cela nous a permis de mesurer les besoins des personnes âgées et d'établir un plan d'actions* », relève Denis Lefebvre, vice-président en charge de la cohésion sociale à la CCPM. Créer un groupe de visiteurs bénévoles des personnes âgées pour rompre l'isolement, favoriser la création de petits béguinages dans les communes, aménager des cheminements piétonniers doux avec la pose de bancs suffisants, mutualiser les

transports adaptés, élargir les séances physiques collectives à la stimulation de la mémoire... Voilà quelques-unes des trente-six actions que tenteront de concrétiser à la fois la CCPM, et plusieurs partenaires, tels que bailleurs sociaux, institutions, caisses de retraite, d'ici à trois ans, avant d'établir une évaluation sur le Pays de Mormal.

Samedi, ce sont l'ensemble de ces partenaires qui signeront la charte des solidarités envers les aînés, au cours d'une matinée qui s'articulera autour d'une présentation des actions de la CCPM envers les personnes âgées et de l'intervention de Thibault Moulaert, sociologue à l'université de Grenoble. Une matinée à laquelle le public est invité à participer, principalement... les personnes âgées.

Samedi 1er avril, salle des fêtes, place Talma, à Poix-du-Nord, de 9 h à 12 h, « Bien vieillir ensemble en pays de Mormal ».